

朝陽科技大學 099學年度第1學期教學大綱
Principles of Journalism 新聞學原理

當期課號	3449	Course Number	3449
授課教師	李郁青	Instructor	LI, YU CHING
中文課名	新聞學原理	Course Name	Principles of Journalism
開課單位	傳播藝術系(四進)一A	Department	
修習別	選修	Required/Elective	Elective
學分數	2	Credits	2
課程目標	<p>教學目標：包含知識、技能、態度、其他等四項</p> <p>1.培養學生在從事新聞工作時，具自律態度與社會責任感(態度)</p> <p>2.具簡單新聞寫作技能(技能)</p> <p>3.具新聞的發展、教育、組織、專業意理、新聞倫理、法規等相關知識(知識)</p> <p>4.讓學生了解新聞的演進過程，以及未來可能的發展趨勢(其他)</p>	Objectives	<p>1. Adopt an attitude of self-discipline and sense of social responsibility (development) 2. Learn basic news writing skills (skills) 3. Gain knowledge in the development, education, organization, ethics, and laws in journalism (knowledge) 4. Understand the evolution of the press, as well as possible future trends in its development (other)</p>
教材	<p>1. 政治大學傳播學院頂尖大學計畫叢書(2009)。《傳媒類型寫作》。台北：五南。</p> <p>2. 李利國、黃淑敏譯(1995)。《當代新聞採訪與寫作》。台北：周知文化。</p>	Teaching Materials	<p>1. 政治大學傳播學院頂尖大學計畫叢書(2009)。《傳媒類型寫作》。台北：五南。</p> <p>2. 李利國、黃淑敏譯(1995)。《當代新聞採訪與寫作》。台北：周知文化。</p>
成績評量方式	<p>1. 課堂參與：20 %</p> <p>2. 期中考：40 %</p> <p>3. 期末報告：40 % (口頭與書面各半)</p>	Grading	<p>1.Participation: 20%</p> <p>2.Mid-term exam: 40%</p> <p>3.Final paper: 40%</p>
教師網頁	-		
教學內容	<p>第一週: 課程說明與要求</p> <p>第二週: 新聞本質與功能</p> <p>第三週: 新聞組織結構與流程</p> <p>第四週: 新聞記者與守門角色</p> <p>第五週: 新聞專業意理</p> <p>第六週: 新聞採訪原則簡介</p> <p>第七週: 平面媒體寫作</p> <p>第八週: 系啦啦活動新聞寫作練習</p> <p>第九週: 期中考試週</p> <p>第十週: 電子媒體寫作-1</p> <p>第十一週: 電子媒體寫作-2</p> <p>第十二週: 電子媒體寫作-3</p> <p>第十三週: 新聞報導與傳播法規、倫理道</p> <p>第十四週: 狗仔隊與八卦新聞</p> <p>第十五週: 新聞與置入性行銷</p> <p>第十六週: 期末分組報告-1</p> <p>第十七週: 期末分組報告-2</p> <p>第十八週: 期末分組報告-3</p>	Syllabus	<p>This course is about the fundamentals of news, including the development, producing, education, organization, social responsibility etc. We will discuss the differences between TV news, radio news, and the internet news. And we will introduce news censorship and some communication laws.</p>

尊重智慧財產權，請勿非法影印。